



Metrotenerife por Dentro

Valor Humano

Entrevista

Página 2



Entrevista

Detrás de cada servicio, cada innovación y cada avance, hay un equipo de personas comprometido y que trabaja con profesionalidad, dedicación y vocación de servicio público.

Profesionales que, con su experiencia personal, comparten su recorrido, sus retos, sus logros y también sus metas y valores. Todo ello nos ayuda a construir un sistema de transporte moderno, eficiente y sostenible, y que implica también construir una cultura corporativa basada en el respeto, la colaboración y el talento.

En esta edición, nos acercamos a la historia de nuestro compañero Pablo Oromí, que comparte con nosotros su experiencia dentro y fuera de Metrotenerife. Su testimonio es un reflejo del compromiso, la vocación y la mirada innovadora que definen a nuestra empresa.

Pablo encarna el espíritu de Metrotenerife: mejora continua, pasión por transformar, y un firme vínculo con las personas y con el territorio que compartimos.

Escuchar sus vivencias nos inspira y nos recuerda que, más allá de los números y los resultados, el verdadero valor de lo que hacemos está en quienes lo hacen posible, día tras día.

Pablo Oromí Fragoso

Dos décadas en Metrotenerife al servicio de la movilidad y la innovación en la isla

Ingeniero Técnico de Obras Públicas en Metrotenerife desde 2003 y actual Decano del Colegio de Ingenieros Técnicos de Obras Públicas de Santa Cruz de Tenerife.

Hablar de Pablo Oromí es hablar de dedicación, conocimiento y compromiso con la isla y con Metrotenerife. Con 21 años de trayectoria en la empresa, su carrera profesional está estrechamente ligada al crecimiento y consolidación del Tranvía de Tenerife y, más allá, a la proyección técnica e innovadora de la compañía a nivel nacional e internacional.

Desde joven, tuvo claro que su camino profesional estaría vinculado a las carreras técnicas. Tras explorar distintas opciones, fue la Ingeniería Técnica de Obras Públicas la que captó su interés definitivo. “Un amigo de la familia, ingeniero, me abrió los ojos sobre esta profesión y su impacto en la vida de las personas. A partir de ahí, lo tuve claro”.

Sus primeros pasos profesionales lo llevaron a explorar distintos ámbitos del sector: consultoría, ejecución de obra y administración pública en el

Cabildo Insular de Tenerife. Una visión global de la ingeniería que, más adelante, resultaría clave.

Fue entonces cuando surgió la oportunidad de unirse a Metrotenerife, una decisión meditada que, sin saberlo, acabaría marcando su trayectoria profesional: “Era un proyecto innovador, diferente, que implicaba movilidad, algo que siempre me ha atraído, aunque entonces no era del todo consciente”.

“Siempre me han atraído las cosas nuevas, innovar, aportar algo distinto”



Se incorporó a Metrotenerife justo cuando arrancaba uno de los mayores retos de transporte público en Canarias: la puesta en marcha del tranvía. “Fueron años muy intensos, de mucho aprendizaje y de gran responsabilidad. Estábamos construyendo algo que iba a transformar no solo la movilidad, sino también el entorno urbano y la percepción del transporte público en la isla”.

Participó en la dirección de obra de la Línea 1, de la Línea 2 y en la construcción del intercambiador de transportes de Padre Anchieta en La Laguna, contribuyendo activamente en la realización de infraestructuras que forman parte del día a día de miles de personas.

“Construir un nuevo sistema ferroviario en Tenerife fue un desafío apasionante. No solo transformamos la movilidad, sino también las ciudades”



Con el paso del tiempo y finalizadas las obras, su labor evolucionó hacia nuevas responsabilidades. Actualmente, desde el Departamento de Proyectos, trabaja apoyando a la operación y mantenimiento de las líneas, en la planificación de futuras ampliaciones y en el desarrollo de proyectos estratégicos como los trenes al norte y sur de Tenerife.

Además, su vocación por la innovación lo ha llevado a liderar junto a sus compañeros del equipo de Proyectos de la compañía iniciativas propias que han situado a Metrotenerife como referente en el sector. Es el caso de la ‘Chaqueta Aislante Extraíble de Carril’, denominada comercialmente Remov-IN,

y el ‘Sistema de nivelación y refuerzo de tapa para pozo’, ambos patentados y con una clara proyección internacional. “Somos conscientes de las necesidades de la empresa y cuando no existen soluciones en el mercado las desarrollamos. Es un orgullo ver cómo nuestro trabajo genera innovación exportable”.

“Metrotenerife no solo gestiona el tranvía, somos una empresa involucrada y reconocida en el sector ferroviario internacional. Eso nos permite crecer, aprender y también exportar conocimiento”



El ámbito internacional es otro de los grandes logros de Metrotenerife en los últimos años y una faceta que Pablo valora especialmente: “Colaborar en proyectos fuera nos permite aprender, mejorar y posicionar tanto a la empresa como a la isla de Tenerife a nivel global. Hoy, gracias a ese esfuerzo, somos reconocidos en el sector ferroviario más allá de nuestras fronteras”.

En el ámbito profesional, también está comprometido con la formación y con conectar universidad y empresa. Es profesor asociado en la Universidad de La Laguna y miembro activo de la Cátedra de Economía y Movilidad de la misma, un espacio que considera “fundamental para transferir conocimiento y generar sinergias que repercuten directamente en el bienestar de la ciudadanía”.

La experiencia adquirida en Metrotenerife y su implicación en la Cátedra de Economía y Movilidad de la Universidad de La Laguna forman un puente entre el ámbito académico, profesional y empresarial: “La colaboración entre universidad, colegios profesionales y empresas es clave para avanzar. Solo así garantizamos que la formación e investigación en ingeniería siga respondiendo a las necesidades de la sociedad”.

La trayectoria de Pablo Oromí es un claro ejemplo de cómo la experiencia adquirida en Metrotenerife trasciende el ámbito interno de la empresa y se

proyecta hacia la ciudadanía. Desde enero de 2024 continúa su labor como Ingeniero en Metrotenerife con la responsabilidad de Decano del Colegio de Ingenieros Técnicos de Obras Públicas de Santa Cruz de Tenerife. Un cargo que asume con ilusión, compromiso y una profunda vocación de servicio: “Para mí es una gran satisfacción poder devolver al colectivo parte de lo que he aprendido a lo largo de estos años”.

El papel del Colegio va mucho más allá de ser un espacio de representación. Lo concibe como un motor de impulso para el sector, un punto de encuentro entre profesionales, administraciones y empresas. Un lugar desde el que defender y prestigiar la figura del ingeniero técnico de obras públicas: “Hay que estar a la vanguardia, generar oportunidades de empleo, formación y colaboración. Y, sobre todo, mantener el contacto directo con la realidad de las empresas, como Metrotenerife, que son las que aplican el conocimiento y generan progreso”.

Es consciente de la responsabilidad que implica liderar un colectivo técnico en un momento clave para la movilidad y las infraestructuras. Afronta esta etapa con la serenidad y la solvencia que le otorgan su trayectoria y su profundo conocimiento del sector: “Es un reto apasionante, pero también una oportunidad para seguir aprendiendo, aportando y, en definitiva, trabajando por mejorar nuestra profesión y nuestra isla”.

“El Colegio de Ingenieros debe ser un espacio de impulso, de oportunidades y de conexión con la realidad de las empresas”



“Mi familia es mi gasolina, lo que me mantiene el corazón contento día tras día”

Más allá de su faceta profesional, destaca la importancia del equilibrio personal y reconoce que su familia es lo que le da sentido a todo. “Metrotenerife me ha permitido compaginar mi vida profesional y personal, algo fundamental para seguir trabajando con motivación y entusiasmo”.

Escucha música a diario; es una parte fundamental de su rutina. Apasionado de las actividades al aire libre, especialmente del ciclismo y los deportes de montaña, encuentra en la naturaleza una fuente constante de energía y bienestar: “Siempre me ha gustado el movimiento, quizá por eso también me apasiona el transporte. El deporte me ayuda a desconectar, a soltar lo que llevo dentro y a disfrutar con amigos y compañeros”.

“Siempre me ha gustado el movimiento, quizá por eso me apasiona el transporte y el deporte”

Durante un tiempo combinó estas pasiones con el uso de drones, una afición que descubrió cuando esta tecnología apenas comenzaba a consolidarse. “Muchas de las imágenes aéreas del tranvía o de la sede de Metrotenerife fueron parte de mi aportación” comenta con orgullo al recordar cómo pudo colaborar con la empresa también desde ese enfoque.

Mirando al futuro, tiene clara la hoja de ruta: apostar decididamente por el transporte público, continuar innovando y avanzar en proyectos de movilidad sostenible que contribuyan a transformar la mentalidad de la ciudadanía y conseguir mejoras para nuestra isla en materia de transporte. “El tranvía ha sido un punto de inflexión para Tenerife, pero aún queda camino por recorrer. Debemos ser valientes, como lo fueron quienes impulsaron este proyecto en sus inicios, y seguir trabajando para mejorar la movilidad y la calidad de vida de nuestra sociedad”.

“El transporte público debe ser la gran apuesta de Tenerife. El tranvía demostró que es posible cambiar la forma de movernos. Ahora toca ser valientes y seguir avanzando”



Sin duda, la trayectoria de Pablo Oromí ejemplifica el talento y la dedicación que hay detrás de cada proyecto de Metrotenerife. Su testimonio refleja el valor humano que sostiene día a día el funcionamiento y la evolución de la empresa.